



TOULOUSE, IL Y A CENT VINGT ANS..

Publié le 10/07/2011 à 12:18

Loisirs - exposition



Une vue Pont Neuf/ Photographie Georges Ancely

Au Musée Paul Dupuy, la remarquable exposition du photographe toulousain Georges Ancely, qui montre la vie des toulousains de 1875 à 1895, se poursuit jusqu'à fin août. Un véritable reportage sur une époque.

Les tramways hippomobiles sont apparus à Toulouse en 1883. Sept ans plus tard, ils roulaient sur des rails. Ce n'est qu'en 1903 que ce mode de transport en commun devint électrique. Ils cohabitaient alors avec les omnibus, voitures publiques de transport hippomobile à impériale à laquelle on accédait par un escalier extérieur qui faisait comme une verrière sur la cabine de l'omnibus...

Le confort du conducteur de tramway et des passagers n'avait rien à voir alors avec celui qu'offre aujourd'hui le tram du XXI^e siècle... «L'hiver, comme il n'y avait pas de cabine fermée, le conducteur portait un grand manteau en peau de chèvre à longs poils gris, des galoches, de gros gants et une casquette fourrée », nous apprend Claire Dalzin, bibliothécaire, en charge du cabinet des Estampes au Musée Paul Dupuy et auteur du catalogue de l'exposition « Georges Ancely, un photographe toulousain ».

Pique nique sur les bords du canal

Très organisées et statiques, les marchandes de quatre saisons, installaient leurs étals à l'extrémité du Pont Neuf, côté rue de Metz. Le gros de leur négoce : les pommes de terre...

à cette époque là on se régalaient de chocolat Poulain et on buvait du Byrrh comme en attestent les publicités d'alors, fixées au mur du café qui fait angle à la rue Gambetta.

On pique niquait sur les bords du canal du Midi, en ombrelle et chapeau melon. Le tourisme naissant poussait les bourgeois toulousains hors les murs : sur les plages de Biarritz ou de Collioure, vers les stations thermales des Pyrénées comme Cauterets, Luchon ou Royat et sa buvette d'Eugénie (de Montijo) venue en visite en 1862...

On allait voir les lacs de montagne, les cascades, on pratiquait l'ascension et la randonnée jusqu'au pont d'Espagne. On ne s'ennuyait pas à l'époque ! Georges Ancely, photographe toulousain curieux et passionné nous restitue un peu de ce temps perdu... A H

Exposition Ancely au musée Paul Dupuy, rue de la Pleau, tous les jours sauf mardi et jours fériés de 10 h à 18 heures